

Le Saint-Suaire de Turin

Icône de la Passion

Si le Suaire de Besançon a disparu, le Suaire de Turin est encore vénéré par les fidèles aujourd'hui.



*Extraits de l'homélie prononcée
par le pape saint Jean-Paul II
Célébration de la Parole et Vénération du Suaire de Turin
24 mai 1998*

« *Très chers Frères et Soeurs !*

C'est le regard tourné vers le Suaire que je désire vous saluer cordialement tous.

*A la lumière
de la présence du Christ
au milieu de nous,
je me suis arrêté devant le Suaire,
le Lin précieux qui peut nous aider
à mieux comprendre le mystère de l'amour
du Fils de Dieu pour nous.*

*Le Suaire est provocation
à l'intelligence.*

*Il exige avant tout l'engagement de chaque homme, en
particulier du chercheur, pour saisir avec humilité le
message profond qui est adressé à sa raison et à sa vie.*



[...]

*Ce qui compte surtout pour le croyant, c'est que le Suaire est miroir de l'Évangile.
Pour toute personne qui pense, elle est motif de réflexions profondes, qui peuvent avoir un retentissement sur sa vie.
Le Suaire constitue ainsi un signe vraiment singulier qui renvoie à Jésus, la Parole vraie du Père, et qui invite à modeler sa propre
existence sur celle de Celui qui s'est donné lui-même pour nous.*

Dans le Suaire se reflète l'image de la souffrance humaine.

*Il rappelle à l'homme moderne, souvent distrait par le bien-être et par les conquêtes technologiques,
le drame de tant de frères, et l'invite à s'interroger sur le mystère de la douleur pour en approfondir les causes.*

« *Le Suaire n'est pas qu'image du péché de l'homme, il est aussi image de l'amour de Dieu.
En nous parlant d'amour et de péché, le Suaire nous invite tous à imprimer dans notre esprit
le visage de l'amour de Dieu.*

*Faisant écho à la parole de Dieu et à des siècles de conscience chrétienne, le Suaire murmure :
Crois en l'amour de Dieu, le plus grand trésor offert en don à l'humanité, et fuis le péché, le plus grand malheur de l'histoire.*

Le Suaire est image du silence qui a dans la mort sa plus grande expression.

*Le Suaire exprime non seulement le silence de la mort, mais aussi le silence courageux et fécond du dépassement de l'éphémère.
Notre temps a besoin de redécouvrir la fécondité du silence, pour dépasser la dispersion des sons, des images, des bavardages
qui trop souvent empêchent d'entendre la voix de Dieu.*

*Cette icône du Christ abandonné dans la condition dramatique et solennelle de la mort, qui depuis des siècles est
objet de représentations significatives, exhorte à aller au cœur du mystère de la vie et de la mort pour découvrir le message
sublime et consolant qui en lui nous est délivré.*

*Le Suaire devient ainsi une invitation à vivre chaque expérience,
y compris celle de la souffrance et de la suprême impuissance, avec l'attitude de celui qui croit que l'amour
miséricordieux de Dieu triomphe de toute pauvreté, de tout conditionnement, de toute tentation de désespoir.*

